

Q1. 松戸市で「よくなってほしい」と思うこと、次の市長に「力を入れてほしい」と思うテーマは何ですか？(自由記述)	Q2. このテーマに関心がある理由を教えてください(自由記述)	① 松戸に暮らして何年ですか？	② 年代について	③ 性別について
遊び場を改善または新設、ルール変更	最近公園でボールを使った遊びができないところが増えていたり、火花ができる公園が減っているため	10年以上～30年未満	10代	男性
教育		10年以上～30年未満	20代	回答しない
駅周辺など市街地の再開発による街の再生、活気づくり。慢性的な渋滞や道路状況の改善。(右折レーンの新設や延長、交通量の多い道路における歩道の拡幅等)	<ul style="list-style-type: none"> <li>・子育て支援などが近隣他市より充実しているにもかかわらず、若い夫婦や親子に“選ばれる街づくり”が遅れていると感じるため。</li> <li>・小さい子も安心して歩ける街づくりが必要だと感じるため。(歩道が狭い、または車道と曖昧になっている利用者の多い北松戸駅西口、馬橋駅東口、新松戸駅東口、北小金駅北口、五香駅東口は特に整備が必要と感じる)</li> <li>・中心地である松戸駅前、近隣他市の主要駅前と比べ、雑多で清潔感がない。空きテナントも目立ち人通りもお世辞にも多いとは言えない。周辺の柏、流山おたかの森、船橋、越谷、三郷、都内の駅前大型商業施設に人が吸われている印象を受ける。既に遅れている感も否めないが、東京周辺が大きな人口減少に転じていない今、駅周辺の再生、活性化に向けて動くことが必要であると考えため。</li> </ul>	10年以上～30年未満	20代	男性
子育て支援	東京では子育て支援が手厚いため、今は松戸市在住だが都内への引越しも検討している。	10年以上～30年未満	20代	女性
子育て世帯向けの公園とか遊べる所を増やしてほしい	0-3歳が遊べるところがあまりないので、あったらいいなと思います	1年～3年未満	20代	女性
子育てについて、小学校の集団登校	松戸市は待機児童0を謳っていますが、その反面不適切保育もあり保育士が園児を見きれていないのでは？と思うところがあり不安です。市の独自の保育士手当があるのは素晴らしいと思っています。			
子育て	小学校と登校について集団登校を導入することにより子ども会の参加する児童が増えると思います。	1年～3年未満	20代	女性
年少～向けの大きくなった子も楽しめる遊び場をもっと増やして欲しい	子育て中だから	3年以上～10年未満	20代	女性
子育て支援、治安、道路整備	子育て中だから			
子育てで	子育て支援が充実と謳ってあるが、実際他の地域と大差ない。			
年少～向けの大きくなった子も楽しめる遊び場をもっと増やして欲しい	歩きタバコや夜道の暗さ、松戸駅前のキャッチの多さなど、子供に対して優しいと感じない。			
道路で遊ぶ子供、袋小路で大声を出したり車にボールを当てたりする子が増えているので親含め道路遊びなどの政策に力を入れて欲しい	道路整備に関しては、歩道が狭い(ただの白線の道や白線すらない)などが多い、車社会ゆえの路駐が多い、段差が多くベビーカー移動が大変。	1年～3年未満	20代	女性
道路で遊ぶ子供、袋小路で大声を出したり車にボールを当てたりする子が増えているので親含め道路遊びなどの政策に力を入れて欲しい	実際に道路族の被害にあい注意したが逆上され戸建てから戸建てに引っ越した為相手方近隣住民は人に迷惑をかけておいて平然と暮らしている。私は産まれたばかりの子が今後嫌な目に会わないように引越す選択をしましたが迷惑かけて何が悪いという全員のスタンスが許せないです。道路に落書きなども公道に平気でしていました。なので道路遊びをやめさせる政策を松戸市としてより力を入れてほしいです。	1年～3年未満	20代	女性
子育てしやすい街づくりをして欲しい		3年以上～10年未満	20代	
子育て支援	子育てがしにくいから	3年以上～10年未満	20代	女性
子育て支援	子育て中だから	3年以上～10年未満	20代	女性
幼稚園推奨がゴリ押しすぎて保育園に通わせたい我が家からするととても迷惑でした。保育園と幼稚園半々くらいに力を入れてもらいたいです。また、町内会で毎年敬老の日のお祝いや老人の集まりにお金を使うのに全く一銭も子どもたちに使いません。なので町内会でのお祝いを廃止して市でどうにかするか、松戸市一律でこどもの日など子供にもお金を使うように決めてください。そうすると夫婦2人世帯や独身の方が対象外なのでもういつそのこと廃止するように市で決めてください。はっきり言って無駄金で町内会抜きたいです。	子育て中だから。	3年以上～10年未満	20代	女性

Q1. 松戸市で「よくなってほしい」と思うこと、次の市長に「力を入れてほしい」と思うテーマは何ですか？(自由記述)	Q2. このテーマに関心がある理由を教えてください(自由記述)	① 松戸に暮らして何年ですか？	② 年代について	③ 性別について
出産子育ての支援策を作してほしい	隣の東京都では新しい子育て支援策がどんどんできてくるのに、松戸にはなくてモヤモヤ...子育てを頑張れるように、松戸市にもぜひ支援策をお願いします！	1年～3年未満	20代	女性
障害を持っている方の政策、貧困層の政策		10年以上～30年未満	20代	男性
夜になると松戸駅周辺でキャッチが多くなり、ポイ捨てなどのゴミも増えて治安が悪化するので、対応して欲しい。	夜遅く(9時以降)に松戸駅を利用すると、駅前に交番があるにも関わらず、飲み物やタバコをポイ捨てをしている所をよく見るから。	3年以上～10年未満	20代	女性
商業発展 若者主体の街づくり	市の業務に少し携わらせていただきあらゆるもの高齢化を感じた。古い価値観に固執しあらゆるものが衰退している実感があるため	10年以上～30年未満	30代	男性
交通面に於いて危険な道路(車道、歩行者道路)の改善	車を走らせていて、信号の切り替わりで危険だったり、道幅狭いために車と歩行者(自転車)の距離が近くヒヤリとするシーンがあること、安心して日常暮らして行くために変わってほしいと日頃思います	3年以上～10年未満	30代	女性
行政の縦割りは、悪いことではないと思いますが、分掌が複数の部・課にまたがる際に協力できるような仕組みを作してほしいです	例えば社会福祉の部局で貧困対策を、教育部局で貧困による教育格差対策を、子ども部局でひとり親世帯のサポートを、協働部局で同様の支援をしている市民活動団体支援を行う、という構造になって、無駄が生じているとともに、利用者の利便性を低下させているように思われます。			
同様に、例えば公共施設に利用に際しても、青少年センターは他の市民センター等とは別の登録をしないと利用できなかったり、それがWebサイトの説明では極めてわかりづらかったりと、部局の違いによる縦割りの弊害で、市民生活の利便性が損なわれています。				
協働事業や市民活動支援事業で市民活動団体に支払われた税金が、市の施設を利用するための原資として活用されて市の会計に還流されているのも、いびつな構造に見受けられます。上限金額の設定されている競争的資金が、市税の還流で消費していくのは理不尽に思われます。市の事業とすることで利用料を減免するなど、対策が必要と思われます。		3年以上～10年未満	30代	男性
子育て	昨年少子が増えたから	1年～3年未満	30代	女性
第一子からの子育て支援	松戸市は第二子以降の支援は多いが、第一子の時点で支援があれば第二子を考えられると思うから。	30年以上	30代	女性
歩きタバコの取り締まり強化、道路の舗装、0歳児からの保育園料無償化(または半額)	子育てしていて気になるから	1年～3年未満	30代	女性
子育て支援	子育てしやすい町に選ばれたと謳っていても、あまり実感が無いから	3年以上～10年未満	30代	女性
子育て支援、公園や屋外の遊び場を増やす、小学校給食の充実	子育てをしていると、屋外でのびのび遊べる場所が少ないと感じるため。小学校給食の量の少なさ、質の悪さが全国的に問題になっているので、給食に力を入れたら子育て支援が充実した街という印象がつくと思うため。	1年～3年未満	30代	女性
子育て支援と自転車の交通整備	子育て中なのと、自転車の道路法が26年4月から改定されるため	3年以上～10年未満	30代	女性
常磐線(松戸駅～新松戸駅間)の東西の行き来をやすくしてほしい	常磐線の東側はハザードが良く住宅街も沢山あるが、学校や幼稚園、保育園は西側に多い。特に保育園は東側を希望しても入れない。学童や園のお迎えは原則的に車が禁止され、自転車での送迎を求められるが、東西を結ぶ道は歩道橋か交通量の多い陸橋、じゃんけんトンネルになってしまう。子乗せ電動自転車は大きく重く、女性が子どもを乗せたまま歩道橋を渡る事は難しい。子どもを乗せていなくても、線路下のトンネルタイプの歩道は傾斜が強くて重たい子乗せ自転車を押して渡る事は難しい。結局、子どもを乗せたまま交通量の多い陸橋をふらふらながら走っている母親が多く、非常に危険である。	1年～3年未満	30代	女性
子育て支援	幼児を育児しているため	1年～3年未満	30代	女性
図書館を綺麗にしてほしいです。また、図書館内に子供が本を楽しめるスペースを作してほしい	子供に図書館に行く習慣をつけてもらいたいですが、今の図書館ではイベントも無く、楽しいスペースもなく難しい	10年以上～30年未満	30代	女性
図書館の改修、古ヶ崎あたりの廃貯水所の公園化	図書館が古すぎる。大きい公園が少ない	3年以上～10年未満	30代	女性
常盤平団地再生	常盤平団地は古く衰退する松戸市の象徴だから。	30年以上	30代	男性

Q1. 松戸市で「よくなってほしい」と思うこと、次の市長に「力を入れてほしい」と思うテーマは何ですか？(自由記述)	Q2. このテーマに関心がある理由を教えてください(自由記述)	① 松戸に暮らして何年ですか？	② 年代について	③ 性別について
「街の活気づくり」「小中学生への支援」「PR」です。一つの地域(松戸駅周辺、新松戸、常盤平など)に拘ることなく、それぞれの地域の活性化に力を入れて欲しい。また、保育園入園関連については制度が充実していると思うので、今後は小学生中学生がいる家庭の支援に力を入れて欲しい。流山市に比べてPR力が弱いので(制度は松戸市の方が圧倒的に充実しているのに)PR、魅せ方にも力を入れて欲しい。	都内へのアクセスが優れた魅力ある松戸市を、より魅力あるものにして欲しいと思ったためです。	3年以上～10年未満	30代	女性
子育て、教育分野	元々松戸が地元で20代から都内、結婚を機に流山市へ住み、2年前に流山市から松戸へ戻ってきて差を感じたから	10年以上～30年未満	30代	女性
子育て。子供が参加できる無料イベント	子供が豊かに暮らせることを望むから	1年～3年未満	30代	女性
松戸駅付近に子どもが、走って遊び回れるような公園や、遊び場が欲しい		10年以上～30年未満	30代	女性
子育て支援。助成金や施設の充実、公園の遊具を増やしたり手入れをして子育てしやすい町にしてほしい	子育てしているから。子どもが育つ街は今後発展する	10年以上～30年未満	30代	女性
小学校以降の教育の質。教員の質。	保育園、幼稚園までの市の力の入れ具合はとても感じるが、小学校以降の教育は東京都や近隣市に比べて旧態依然としていると感じます。(男女別出席簿を使用し続けている/大声で怒鳴ったり恐怖で指導する教員が多い。保護者たちが声をあげても教員不足の為、何も解決されない。市内でこういうケースを耳にすることがとても多い。東京23区の知り合いの誰からもこんな話は聞いた事がない)。市として市内の小学校以降の教育現場の実態や問題点を洗い出して改革してほしい。底上げしてほしい。市として、学力ではなく、子どもの育ちについて良い事を積極的に取り入れる、刷新していく姿勢がほしい。	3年以上～10年未満	30代	女性
子育て支援 補助金や公園の整備	近隣の市に比べて、公園が古く暗い印象です。21世紀の森意外の普通の公園にも予算をかけてほしいです。あと児童館も少ないです。河原塚近辺なのですが、小学生が遊べる児童館がほしいです。	3年以上～10年未満	30代	女性
3歳未満も保育料無償化。もしくは第二子は第二子なので、第一子の子が卒園しても第二子扱いの保育料のままにしてほしい。	色々なものが値上げされるのにお給料は増えないから。	3年以上～10年未満	30代	女性
子育て 教育 インフラ整備(水道水の安全性なども)治安整備、治安維持	自分には子供がおり、その子達が安全かつ安心に暮らしていけるまちづくりをして欲しいため	3年以上～10年未満	30代	女性
市役所の現地建替えと建替え中の仮庁舎の確保	現市長は移転建替えを進めているが、あまり市民にとってメリットがないし、道路整備にお金がかかったり、土砂崩れのリスクがあったり、アクセスが悪かったりしてむしろ、デメリットしかない。また、市役所を建て替える間、古い庁舎を利用し続けると、突然の災害で職員や利用する市民が大勢亡くなる可能性があるため、早急に仮庁舎を確保してほしいです。	30年以上	30代	女性
子育てと地域活性	2歳児を育てていること。引越しを数度経験して松戸が残念と思うところがあるため。	1年～3年未満	30代	女性
育児支援(東京都に続いてほしい)	次世代を担う子どもたちや働き盛りの親世代が快適に過ごせるよう充実した支援がほしい。	30年以上	30代	女性
子育て支援	今現在2歳の子を育てていますが、今後弟や妹を産んであげたいと考えると共働きの現状ではなかなか難しい部分があります。市独自なり他の自治体もしくは県、国と協力するなりで共働き、もしくは共働きせずとも安心して子育てができる環境を整えたいと思います。子供は国の宝のはずです。	3年以上～10年未満	30代	女性
商業施設の誘致	埼玉県に比べて劣っていると思うから	3年以上～10年未満	30代	女性
渋滞緩和		3年以上～10年未満	30代	女性

Q1. 松戸市で「よくなってほしい」ということ、次の市長に「力を入れてほしい」というテーマは何ですか？(自由記述)	Q2. このテーマに関心がある理由を教えてください(自由記述)	① 松戸に暮らして何年ですか？	② 年代について	③ 性別について
子育て支援	<p>共働き子育てしやすい街ランキングで毎回上位の松戸市ですが、交通の便やステーション保育の影響が大きいと思います。子供2人の共働き世帯で10年近く松戸に住んでいますが、子育てが割としやすいかなとは思っても、子育て世帯にやさしい街だとは思いません。日経BP 総合研究所が出してる、評判と実績で見る「自治体子育てランキング」では、印西市や流山市が1位2位をとっている中、松戸市は100位以内にも入っていません。これが全てを物語っていると思います。</p> <p>東京都や他の市町村と比べても、支援やサポートはまだまだですし、私の住んでいる小金原の方なんて、限界集落になりつつあるくらい、高齢者しかいません。家のまわりも必然と高齢者向けのサロンや老人ホーム、ケアホームばかりです。幼稚園や小児科も少ないし、公園も老朽化していたり、受け入れ態勢が整ってないので子育て世帯も増えません。将来の事を考えたら高齢者だけではなく子育て世帯をはじめ、若者が住みたいと思う街づくりをしていって欲しいと思います。</p> <p>保育園も小規模等人気のないとしか空気がないし、ステーション保育だって満員で入れないし、産後のタクシー補助だって産まれたばかりの赤子を連れての移動になる産後ケアには使えないし、子供の医療費200円も病院に通うことが多い幼児期には地味に嵩むし、給食補助も1人目には意味ないし、ファミサポもハードル高くてなかなか利用できないし、ぱっと見子育て支援が手厚そうにみえても、見た目だけで、中身はまだ改善すべき点が多いと思います。</p> <p>ここ数年で松戸市の子育て支援も改善されてきているので、今後より良くなるように、少子高齢化問題を率先して進めていけるような自治体になるように願っています。</p>	3年以上～10年未満	30代	女性
子ども関連、宅地開発	ライフステージに関連	1年～3年未満	30代	男性
子育て支援	子育てをしているから	3年以上～10年未満	30代	女性
<p>0歳と2歳の子を持つ母親です。力を入れてほしいのは、子育て支援です。子育て支援は前市長が力を入れてこられた分野であり、とても助かっている反面、どうしてもお隣の東京都の待遇がよいので、残念な思いをすることがあります。財政規模が異なるので仕方ないとは思いますが、子育て支援には引き続き力を入れていただきたいです。特に、4月から復職を気に2人の子を保育園に入れています。保育料の負担が大きく、なんのために復職したのか分からなくなることがあります。私の給与の多くを占めます。夫が出張もある人なので、時短は避けられず、家事サービスを使いたくても、費用的に難しいです。育休中に利用したまつりヘルパーサービスはとても助かりましたが、保育園に預け始めると利用できないとのことで、せっかくの休みも家事に時間を取られて子供と遊べないことに、心苦しく思います。まつりヘルパーサービスの利用対象者拡充を希望します。また、2歳の子は公立の保育園、0歳の子は民間の保育園に通っていますが、公立保育園のハード面があまりにも古く、時代にそぐわない環境に思います。0歳の子と同じ保育園に入れたかったのですが、2歳児クラスに空きがなく、仕方なく公立に通っています。これからの時代を担う子どもたちの才能の芽を潰さないためにも、保育の質向上、具体的には保育者の教育や保育施設の設備向上などを望みます。また、子どもたちが寛ぎながら本を読める図書館やスペースがないことが残念です。近隣の流山市などは様々な図書館があり、そちらを利用することが多いです。松戸市にも子供が靴を脱いで図書を楽しめる、ワクワクするような図書館があると嬉しいです。例えば、神奈川県大和市にあるSiriusはとても魅力的な図書館で、いつか子供が出来たら、ここに毎日連れて行きたいと思っていたほどです。そういった場所が松戸市にはないのが残念です。また、子供が泥だらけになって遊べる公園が少ないのも寂しいです。千葉県全体で自然を大切にしている保育園や幼稚園を認証するという取り組みがあり、松戸市で唯一、くるみ園(小金原)が認証すれたと聞きました。それくらい千葉県が力を入れている自然とのふれあいなので、もっと泥だらけで遊べる公園があったらいいなと思っています。里山はたくさんありますが、いつでも自由に入って遊べる場所は少ないです。0歳、2歳だと少し危険なところもあります。そうではなく、田んぼのような自由に泥遊びができる、水回りが整備された公園があると、のびのびと自然遊びができていいなと思います。そのような施設は、都心に近く、自然も残っているという松戸の地形や立地の強みを生かした取り組みでもあると思います。</p>	上記にも記載しましたが、私自身が0歳、2歳の子育て中のワーキングママであるため、子育て支援のあらゆることに関心があります。	10年以上～30年未満	30代	女性
子育て部門	子育て中だから	3年以上～10年未満	30代	女性

Q1. 松戸市で「よくなってほしい」ということ、次の市長に「力を入れてほしい」というテーマは何ですか？(自由記述)	Q2. このテーマに関心がある理由を教えてください(自由記述)	① 松戸に暮らして何年ですか？	② 年代について	③ 性別について
毎日安心して生活できる松戸	最近松戸も歩いている人を見れば外国人が多いです。世間では、埼玉の川口市のような移民問題等とても気にしています。外国人が嫌いな訳ではありませんが、なぜこんなに急激に外国人が増えているのか...不安を感じています。この間外国人2人が自転車で乗りながら1台づつ誰も乗っていない自転車も器用におして走ってました。なぜ松戸市にもこの様に外国人があふれているのでしょうか？安心したいのでなぜ今このような状態に松戸市もなっているのか説明がほしいです。	10年以上～30年未満	30代	女性
子育て支援、歩道の整備	子育て中のため	1年～3年未満	30代	回答しない
妊娠、出産、子育て支援	自分が妊娠出産を経て松戸市の施策を身近に感じるが増えたから	3年以上～10年未満	30代	女性
納税世帯への子育て支援	子供がいるから	30年以上	30代	女性
子育て	子育て世代だから。第二子保育料無償化を切に希望します。隣の市川市がやっとなぜやらないのか疑問。	3年以上～10年未満	30代	女性
子育て支援、歩道の補修	現在子育て世代だから(第一子3歳と第二子妊娠中)	3年以上～10年未満	30代	女性
子育て支援	実際に子育て中であるから、もっと松戸市で子育てしたい！！と思えるような施策があつて、もっともっと子育て世代の人たちが集まってきたら嬉しい。	1年～3年未満	30代	女性
		30年以上	30代	女性
・3歳以降の子どもの室内遊び場を増やしてほしい。・障害者サービス利用の所得制限をなくしてほしい。	実際に自分に降り掛かっている問題だから。	3年以上～10年未満	30代	女性
子育て世代支援	子どもが生まれて、生活面も金銭面も大きく変化したため。	3年以上～10年未満	30代	女性
子育て	共働きしながら子育てしやすいと思って松戸に引っ越してきました。市長が代わっても、変わらずに子育てしやすい市であって欲しいです。	1年～3年未満	30代	女性
子育て、市役所移転		1年～3年未満	30代	
昼も夜も安心、安全な街づくりと子育て支援の充実	住宅地の街灯が少ない為、夜出歩く際に怖い(馬橋)。道路や歩道が狭い場所が多く、歩く際やベビーカー利用の際に不安を感じる為、舗装や整備等して頂きたい。また、子育て支援の観点からも駅にエスカレーターを設置してほしい(ベビーカー等エレベーターしか使用できない際に混雑して乗ることができない)。近年の猛暑で夏に公園等で子供を遊ばせることが難しい為、未就学児の室内での保育環境を整えて頂きたい。	1年～3年未満	30代	女性
有料でもいいので大型のボールプールや滑り台がある室内遊び場を作っていただきたいです。松戸市民以外も利用ができ、松戸市民だと安くなるようなシステムが良いです。理由は、SNSで松戸市以外の人も投稿できるようにして魅力を拡散してもらうため。多世代交流が出来るような複合施設が良いと思います。	子育て世代をもっと増やした方が将来の発展になるため	1年～3年未満	30代	女性
路上喫煙全面禁止 第一子保育料無料	妊娠、出産を経て、受動喫煙がとても気になるようになった。禁止場所でも吸っていたり、歩き煙草をしたりして、避けられない煙がとても苦痛に感じたから。現在第二子を妊娠中で、一子を保育園に入れているが、自分の体調も考慮したいが、経済的なことを考えて復帰の時期を考えなければいけないので、保育料が無料になると安心して社会復帰ができる。	30年以上	30代	女性
子育て支援、子供が学べる、集まれる場所を作ってほしい	小学生以上が集まれる場所がありません。学びながら楽しめる図書館、自然と出向きたいと思えるような魅力的な図書館を作ってほしいです。本に親しみ好きになることが子ども時代であれば大人になってからも豊かな想像力につながると思います。	3年以上～10年未満	30代	女性
医療的ケア児の保育所受入体制	息子が医療的ケア児のため	1年～3年未満	30代	女性
ママパパが働きやすい街	働きやすい街になっているのと、少子化が進んでいるからこそさらに厚いサポートを。多子のカウントの仕方や第2子無料化など。他の近隣の市ではあるのに未だに松戸市はなんの改正もされてない。働きやすい街で満足せずにもっともっと子どもが集まったり、住みやすい街をお願いします。	3年以上～10年未満	30代	女性

Q1. 松戸市で「よくなってほしい」と思うこと、次の市長に「力を入れてほしい」と思うテーマは何ですか？(自由記述)	Q2. このテーマに関心がある理由を教えてください(自由記述)	① 松戸に暮らして何年ですか？	② 年代について	③ 性別について
子育て世帯への支援	子供が5歳、3歳、2歳の3人いるが共働きしやすいとは思えない保育園に入れるのも大変でした。保育園も時間に厳しかったり仕事でも早く迎えに来いなどあります。共働きしやすい街というなら保育園に入る為の条件も扶養内でも働けるように64時間から48時間にしてほしいです。学童もこれから先ちゃんと入れるのか不安です。学童も時間が保育園の時と変わってしまう為来年少生になるのですが仕事を続けられるのか不安です。また車が多いため松戸市は危ない運転をしている車が多いです。	3年以上～10年未満	30代	女性
せっかく、子育てに優しいマツドなのに、お財布には優しくないところ。	ファミサポ・おやこひろば・保育園一時預かり・すまいる、全部金額が違うし、すまいるが一番安心(保育士さんがすまいる利用の子どもだけを見てくれる)のに、一番安くて、一般家庭で、一般人に預かってもらうファミサポが一番高いのはどうしても納得がいけません！！(ファミサポ700円はそのままその人に渡し、その方の時給700円って考えたら安いのだけど、、、)  子育て世代で都内だと1歳のお祝いでも万円もらえる、とか嬉しい補助が多いので、近くの足立区・葛飾区に流れてしまうのがすごくわかる。松戸は預けようと思えば、(お金気にしなければ)預ける先はたくさんあるし、話を聞いてもらえる先もたくさん。子育て支援は充実しているので、もう少しお財布に優しい松戸になったらいいな、と思います	3年以上～10年未満	30代	女性
共働きの子育て世帯への支援	仕事、育児、家事すべてを親だけでこなしていくことが困難なため	30年以上	30代	女性
松戸といえば、の観光などイベントが少ないように感じる。	知り合いに松戸を紹介する機会がない。	30年以上	30代	女性
子ども(子どもだけで)歩いていて危険な場所が多いことが改善されてほしい。小学生居場所が少ない。子どもに水筒を持たせるのが当たり前になっているが、水道水の安全性が確かなものになって飲めるようになってほしい。松戸に来てから、地域に支えられて子育てを前向きに頑張ってきた。これからも、子育て世帯を地域全体で支えてくれること、あたたかい眼差しで一緒に見守り寄り添ってくれる地域であることを願っています。	安心して子育てをしたいから。	3年以上～10年未満	30代	女性
子育て支援、保育料	子育て世代のため	3年以上～10年未満	30代	回答しない
子育て	◎松戸市に引っ越して来て一番びっくりしたことは、普段利用する小さな公園の整備や遊具が充実していないことです。様々な年齢に合った遊具を各公園に設置していただくことで、子どももびのび体を動かして遊ぶことができますと思います。◎柏市同様、幼稚園教諭の手当を支給してほしいです。松戸市は幼稚園のW補助金を支給していただいていることはとてもありがたいと思いますが、幼稚園に入園することを推奨しているにも関わらず、幼稚園教諭の手当がないことは早急に対応していただきたいです。	3年以上～10年未満	30代	女性
出産しやすい子育てしやすい街づくりのために、東京みたいに子ども1人産んだら10万円の手当て。		3年以上～10年未満	30代	女性
子育て支援	古ヶ崎エリアにこどもクリニックがない	3年以上～10年未満	30代	
空き地や公園、歩道(通学路など)の整備	日中の子どもたちの過ごす環境は、心身の健康や発達に大きな影響があるから。	3年以上～10年未満	30代	女性
自転車用通路	来年から自転車の交通ルールが増えると言われている中で道が松戸市は道路も歩道も狭い場所が多い。自転車は歩道を走ってはいけないとルールを決められても歩道走るしかない場所が多いので自転車用の通路が増えて欲しい。	3年以上～10年未満	30代	女性
0-3歳を預ける場所をもっと増やして欲しい	実際に、預けるのは4時間が限度と短い場合があるため	3年以上～10年未満	30代	女性
北松戸駅、周辺を明るくしてほしい。今は駅に子育て世代が近づきにくい。常磐線を高架してほしい。不便すぎる。	子育て世代だから	1年未満	30代	女性
五香駅の西口側のバスの本数を増やして欲しい	松戸市に引っ越してきて、第二子が夏に生まれるので、交通の便をより良くして欲しい。(クルマ持ちでないので)	1年未満	30代	女性
市民プールや公園の遊具やレストランの新設。	子育て中で、外遊びは子供の感受性を育むのに最適だと考えているから。最近では室内有料遊び場ばかり増えていって、室内で遊ぶ誘惑ばかり増えていると感じている。外で遊ぶ施設が子供にとって魅力的に感じられるように充実してくれると助かる。	10年以上～30年未満	30代	女性
子育て世代が住みやすい街	急な預け先がなかったりするため。	3年以上～10年未満	30代	女性

Q1. 松戸市で「よくなってほしい」と思うこと、次の市長に「力を入れてほしい」と思うテーマは何ですか？(自由記述)	Q2. このテーマに関心がある理由を教えてください(自由記述)	① 松戸に暮らして何年ですか？	② 年代について	③ 性別について
小学校、中学校への通学路を整備して欲しい。全国で子どもが犠牲になる交通事故が多く、松戸市も他人事ではない。通学路は狭い道が多く、ガードレールを設置して欲しい。	子どもが犠牲になる交通事故が減らず、我が子のことも心配なため	1年～3年未満	30代	女性
松戸駅の駐輪場が古い、台数が少なく不便です。特に子育ての方が利用している電動自転車は重たくて、子供を乗せたまま4階まであがったりするのは毎日辛いです。駐輪場の抽選も、倍率が高く当選しません。子育てを推すならば、まずは日々のストレスから解放される駅などに力を入れて欲しいです。 子育てしやすい街づくり	幼稚園児までは、松戸市に住んでいて恩恵がありましたが、小学校にあがった途端に恩恵がなくなりました。パートで働いている方は多くが学童を利用しています。学童は月に9000円と高額なものなので、無償化になったらすごく助かります。子育てに優しい市長の選出、当選に期待します！ 現在子どもが4歳、今後お金について心配。	3年以上～10年未満	30代	女性
子育て環境	利便性	10年以上～30年未満	30代	女性
子育て	共働きで子をなすのに今の時代、とても大変だと思う。金銭面、時間面、防犯面など…。安全に安心して子育てをしていくのに、ぜひ市の政策として取り入れて欲しい。その結果、子が成人しても松戸に住み続けたいという流れを繋がると思う。	3年以上～10年未満	30代	女性
保育園入れない、保育料 小学校トイレ完全洋式化、産後ケア充実、歩道整備	2人目出産予定ため トイレが汚かったり和式だと子供が小学校でトイレへ行くのを嫌がる。学習環境の向上は整備されるべき。他の自治体より遅れをとっているかと… 産後ケアも、千葉市などと比べるとかなり劣る。これで子育てに力を入れていると評価されるのは恥ずかしいかと思えます…	30年以上	30代	女性
子供たちが安全に暮らせる街	子育て世帯です。歩道がなくて危険な道が多いことが気になっているため。	1年～3年未満	30代	女性
子育て支援	若い世代の市民が増えてほしいから	10年以上～30年未満	30代	女性
多子世帯への子育て支援。現在4人の子どもがいますが、上の子3人とも小学生かつ4年生以上が2人いる為4人目の保育料は現在全額負担です。ややこしい制度なので、3人目以降は無料にしてほしい	どこに住むか、生活する上で子育て支援は重視するポイントなので	3年以上～10年未満	30代	女性
子育て支援	子どもが2人いて、これからも松戸に長く暮らしたいから。子どもたちに松戸を好きでいてほしいから。	1年～3年未満	30代	女性
テラスモール渋滞の解消。道路の改善。	暮らしづらいため	10年以上～30年未満	30代	女性
道路の補強作業(自転車で車道は通行しづらいところが多いです)、子供も安心して歩ける道路にしてほしいです。また町の活性化として商業施設等の誘致	子育て世代だから	1年～3年未満	30代	回答しない
子供医療の無償化、保育完全無償化などにもっと力を入れて欲しい。	自分自身に子供がいて過去に無償化の土地に住んでいた為	10年以上～30年未満	30代	女性
公園の整備	近隣の市や江東区江戸川区など都内の公園はすごく整備が進んでいるが、松戸市内の公園は古いものが多い印象	1年未満	30代	女性
公園の新規遊具数の向上、西口公園周りのビルに商業施設を入れて欲しい。	公園→西口公園は遊具が少ない印象がある為。 西口公園周辺のビル→元ダイエー跡地や、まいばすけっとのある元病院のビルにテナントが入るとより、利便性が高くなるから。	1年～3年未満	30代	女性
子育て、介護などの福祉制度の充実	子育てしやすい街とされているが、実際働きながら子育てしてみると、子育てしやすいとは感じない。病児保育も空きがない、職場の問題ではあるが時短勤務も期間が短い。保育園や学童も定員や点数があり希望通り入れるとは限らない。 児童館や公園や図書館など、子どもが楽しめる公共施設が充実していないと感じる。  周りに介護が必要だったり一人暮らしの高齢の方がいるが、必ずしも必要な支援が届いていないと感じる。孤立しない支援を強化してほしい。 多世代が交流できる機会や場が増え、活気ある街になってほしい。	1年未満	30代	回答しない
		30年以上	30代	女性

Q1. 松戸市で「よくなってほしい」ということ、次の市長に「力を入れてほしい」というテーマは何ですか？(自由記述)	Q2. このテーマに関心がある理由を教えてください(自由記述)	① 松戸に暮らして何年ですか？	② 年代について	③ 性別について
子育て支援と少子高齢化対策	<p>子育て世帯に人気の街ランキング上位のわりには、東京都と比べても子育て支援が弱い。話をきくと隣の市川や流山の方が手厚いので、引っ越そうか何度も悩んでいます。</p> <p>共働き子育て世帯なら交通の便も考えると松戸はちょうどいいかもしれませんが、今後子供がここで育って行くことを考えると...</p> <p>まだまだマッドシティのイメージもありますし、教諭の体罰の事件や小学生の刺傷事件、リンちゃん殺害の事件や江戸川でみつかった水難事件、昔から子供の事件事故が多いと思います。公立学校レベルも近隣と比べてもレベルが低いし、教育の面でも松戸市は劣っていると思います。</p> <p>子育てしやすい街ランキングで1位をとったからといって、子育て世帯を流入するだけでは意味がありません。子供がちゃんとそこで安全に育って行くことも考えた施策を考えていかなければいけないと思います。</p> <p>このままでは新婚さんや乳幼児の子育て世帯は入ってきても、その子達が小学校入学前に松戸市外に転出してしまいうじゃないかと思っています。</p>	3年以上～10年未満	30代	女性
子育て支援	2児の母なので	3年以上～10年未満	30代	女性
<p>新松戸の街並みをキレイにしてほしい。道が狭いわりに車が飛ばしてくる道路が多いし、路上駐車(最近法律知らないのか外国人が納品のために交差点すぐそばに停車しています)やながらスマホも多く、自転車もイヤホンしながら歩道を逆走していたりして歩行者や子どもの自転車が危ない目に遭っています。安心して子どもが歩ける歩道を整備してほしいです。また、子育て支援は第3子優遇ばかりだと不公平感を抱いてしまうので、そこらへんもやさシティだとありがたいです。</p>	<p>今、国政の議員は帰化人が多数派で、日本人から巻き上げた税金を手厚いサポートという形で外国人へばら撒いていたり、外国人が日本人を殺めても何件も不起訴になっていたり司法も機能しなくなって、強い不安を感じています。せめて身近な市政だけでも日本人の子どもを大切にしてほしいと思います。</p>	10年以上～30年未満	30代	女性
子育て、道路整備	<p>さらに子育てしやすい松戸市に向けて、保育料の2人目半額を上の子が小学生でも適用してほしい。また道路がガタガタだったり、通学路にしては危ない道が多い。信号のない横断歩道もあるので道路整備に力を入れてほしい。</p>	10年以上～30年未満	30代	女性
子育て支援の拡充	<p>子育てしやすいかなと思って出産に合わせて東京から松戸に引っ越したが、東京と比べてしまうと支援の薄さにかっかりしてしまう。無痛分娩代の補助、赤ちゃんファーストギフト、保育園の無料化など松戸市も取り組んでもらえないだろうか？支援があれば、こちらも金銭的余裕ができて子供を増やそうかなと検討できるが今のままだと1人が限界です</p>	1年未満	30代	女性
<p>様々なところで格差が広がっているの、まずは金銭的に生活の問題がクリアできるよう、生活困窮者支援は必須だと思います。</p>	市民の力を聞いて、市民のためになる施策を、他の圧力に負けずに成し遂げられる力	現在住んでいない	40代	女性
創業者支援	雇用されて働くことに向いていない人が多いことを感じるようになり、自分の得意なことを活かして稼げる人を増やしたい思いがあるからです。	30年以上	40代	男性
インクルーシブ教育	子どもが支援級に在籍しており、どんな子どもも人権が保障されるようになってほしいから	10年以上～30年未満	40代	女性
障害福祉。	行動援護や移動支援などの外出支援の人手が特に不足しており、障害者は移動の自由が制限されている状況です。市町村事業のため、単価を上げて人員確保をしてほしいです。	30年以上	40代	男性

Q1. 松戸市で「よくなってほしい」と思うこと、次の市長に「力を入れてほしい」と思うテーマは何ですか？(自由記述)	Q2. このテーマに関心がある理由を教えてください(自由記述)	① 松戸に暮らして何年ですか？	② 年代について	③ 性別について
裏表なく、未来の松戸に過去の松戸の様に人が集まり、賭け事や病院ではなく、大人も子どもも安心してこの地で過ごせる集合施設。駅前の集合施設の使用内容の改善。老朽化施設に未来投資をし、この街の再建を願う。	私は生まれも育ちも松戸。自分の子どもの頃は映画館もプールも遊技場も買物も全てこの地で済みました。それが時と共に病院や商業施設に売られ、他市他県に行くしかなくなりました。安全面は勿論の事、この地にお金が落ちません。目先のお金ばかりに囚われ、未来に投資しなかった結果が今の松戸な気がします。駅ビルの拡張が起爆剤になってくれれば良いと期待はしていますが。松戸は神社仏閣が多く、江戸川もあり、都会に近いながらも人も穏やかでとても住み良い街です。ROUND1の先駆けであったサニーランド、滑り台があった常盤平のプールユートピア、休日に友達と行った映画館、洋服も雑貨のお買物も全て松戸に有りました。また出来るのであろうと願いながら、何もなくなったこの街で子育てをしましたが...遊びに行くには都内や埼玉、買物も都内や柏でとても悲しかったです。と共に悔しかったです。こんなに良い街が廃れてゆくのが。今では大型スーパーがどんどん潰れ、駅前(特に西口)のお年寄りのご苦労されていると想います。西口は巡回バスも無いです。未来予想はどの様にして来たのでしょうか？私と同年代の方々が市長選に望まれています。きっと同じ想いの方が多くいらっしゃる気がします。少しずつ止まった時が動きつつある気はしておりますが、どの年代にとってもこの街で楽しみお金を遣い(賭け事ではなく)そのお金がまた次の世代に回ってゆく、そんな地に進んで行って欲しいです。どんな地に生まれ、身を置き、最期を迎えたいかを自分の身に置き換え、残してゆく者達に何を残したいかを考え動いて欲しいと願います。暫く選挙も虚無感もなく足が向きませんでした。昨年久しぶりに行きましたが変わる事もなく...今期こそ爽やかな風が吹くよう祈りつつ、選挙へ参加したいと想います。その点で、この様に市民の声が届けられる事はとても有難い事だと想いました。	30年以上	40代	女性
①道路事情(歩道が狭い、自転車スペースが狭いなど)、②市役所の現地建て替え、③ひきこもり支援の行政と民間の連携、 新拠点ゾーン	①歩いたり自転車でヒヤリハットが多いから。②崖上への移転は使い勝手と安心の面から賛成できない。③家族に当事者がいるから。	10年以上～30年未満	40代	女性
市庁舎移転問題 福祉	いつまで議論を長引かせているのかわ不明	10年以上～30年未満	40代	男性
①日本各地に移民(不法滞在含む)が増えている状況です。川口市では移民が占拠しており、事件もおきている状況です。松戸市も移民(外国人労働者)がかなり増えていると実感しています。川口市のように、松戸市内でも事件が起きないようにしてほしいと切に願います。②松戸市内の農業活性化。	①外国人に松戸市を乗っ取られてしまうのが嫌なため。 ②現在、国の政策が食糧不安定になっているため、松戸市民に食糧需給の安定ができるよう、農業の活性化をしてほしい。食で身体ができているので、松戸市民の健康に繋げるため。	30年以上	40代	女性
まちづくりと地域経済	まちづくり：マンションが次から次へと建てられ、市の人口が増加し続け、学校が拡張され続けている。その先の未来の松戸市をどのようにイメージしているのか？とにかくマンションを作り続け、上空へ拡張していくのか、それとも一定以上の増加は見込めないことを見据え、人口が維持/縮小する中で活気あるまちを作っていくのか、という都市戦略面が関心あるため。地域経済：松戸での経済効果が、結局東京や外資を潤わせるだけであれば、人は松戸に根付かない。いかなる世代も松戸に根付かせるだけの地域経済(松戸でお金を回す)を発展させることが市の魅力を向上させることにつながると考えているため	10年以上～30年未満	40代	男性
障害福祉サービスの充実	就労継続支援事業所の職員の待遇改善と労働環境改善が同利用者に安心と信頼を与える土台になると感じます	30年以上	40代	男性
松戸市の小中学校にウォーターサーバーを設置して欲しい。子どもの荷物量が多く、教科書やタブレット、絵の具、習字用具に加えて水筒も持たねばならず、学校から遠い生徒は負担がかなり大きい。夏場は水分補給が必須だが学校の生徒は水道水を飲まない。学校給食をオーガニック化して欲しい。グリホサートなど残留農薬や添加物などが子どもの発達障害に影響している問題があるため。そして何よりも日本人ファーストの市政を望みます。	子どもの環境を考えることは松戸市や日本の未来を考えることに繋がるため。	3年以上～10年未満	40代	女性
子どもの自己肯定感を上げること。母親の孤独、子どもの自殺、いじめのない町に。不登校の子どもの過ごせる場所を増やす。そもそも問題がない子どもが過ごせる場所も少ない。学童の施設(環境)や、先生方の待遇の改善。	子どもが不登校です。仕事をしながらサポートするのがなかなか難しいです。中高生の居場所の日に遊休施設になっていると思うので、そこで過ごせるようにしてほしい。もしくは、各図書館にそのようなスペースがあったら。親にとってもコワーキングになる。	3年以上～10年未満	40代	女性
子どもの権利についての理解を広め、子どもの声を聴きながら、子どもの権利を保障する仕組みを整えること	学校では子ども一人一人の個性が尊重されず画一的な教育指導がおおく、体罰やいじめや不登校などがあり、家庭や地域では子どもへの犯罪や虐待、不適切行為など多く見られます。子どもの力を信じ尊敬ある存在として扱い、声をきき、子どもが安心して自分らしく生きられるまちにしてほしいと願っています。	3年以上～10年未満	40代	女性

Q1. 松戸市で「よくなってほしい」と思うこと、次の市長に「力を入れてほしい」と思うテーマは何ですか？(自由記述)	Q2. このテーマに関心がある理由を教えてください(自由記述)	① 松戸に暮らして何年ですか？	② 年代について	③ 性別について
教育福祉	子育て	10年以上～30年未満	40代	女性
・常盤平駅南側の開発 ・21世紀の森にトイレを増やして欲しい ・小学校を少なくとも1つの学校の児童数を増やしてほしい ・誰でも通える保育園をもっと増やして欲しい 地域格差のない防災	子ども達が安心して暮らせる街になって欲しいから	30年以上	40代	女性
子育て支援の充実	3月に市民活動団体を立ち上げ防災に関心のある仲間と活動しています。その中で防災について地域(自治会)の意識の差によって備えに格差があることがわかりました。同じ市内なのに同じように命を守ることができないことに疑問を感じています。ぜひ地域格差のない防災に力を入れてほしいと思っています。	10年以上～30年未満	40代	回答しない
子育てで街づくり	1歳の子供を育てながら仕事をしています	3年以上～10年未満	40代	女性
障がいのある子どもの受け皿	松戸市隅々まで行き渡った子育て支援。東京都など見らなってもっと、金銭面などしっかり支援をして住みやすい街にして欲しい	3年以上～10年未満	40代	女性
障がいのある子どもの受け皿	子供が発達障がいや理由に保育の邪魔なので、来てほしくないような事を言われました。就労で預けているのに、障がいがあると受け入れを拒否されるこの現状を知ってほしいです。中には松戸市の幼稚園や保育園の入園を断られ、隣の柏市で受け入れてくれるの園に行ったり仕事を辞めて療育施設に通ったりしている方もいます。	3年以上～10年未満	40代	回答しない
“洗練された街”になってほしいなと思います。駅の周りの清潔感はもちろんのこと、治安をよくしてイメージのいい街にしてほしいです。	私は結婚と同時に松戸に住み始めたのですが、そのことを家族や友人と話すと、あまりいいイメージを持たれなかったため。。	3年以上～10年未満	40代	女性
子育て政策	小さい子どもがいるから	3年以上～10年未満	40代	女性
子育て	保育園に入れないことがないようにしてほしい。	30年以上	40代	女性
子どもの教育(不登校支援、教員の拡充)、農業支援	就学年齢の子どもがいて、先生が足りないと感じているから／矢切の農地を守ってほしい	30年以上	40代	女性
子育てについて、無償化をすすめてほしい。非課税世帯だけでなく全世帯に。	制服、修学旅行、年々値上がりしています。非課税世帯にだけでなく、全世帯に支援を拡充していただきたいです。	10年以上～30年未満	40代	女性
本当に「子育てしやすい街No.1」になってほしいと思っています。	子育て中のため。特に、施設を充実させてほしい。図書館とかも古いままですし、子供も大人も集まれる場所、複合施設がほしいと思っています。	30年以上	40代	回答しない
私立高校や、松戸市を離れて寮に入っている中高生の寮費の援助など、教育支援	我が家も周りも、遠くに進学する時に経済的理由で選択肢が狭まってしまったから。	10年以上～30年未満	40代	女性
放課後学童クラブの充実	子供の安心して預けられるかどうかで今後の働き方が変わってくるので。切実かつ緊急です。	10年以上～30年未満	40代	女性
学校設備をよりよくしてほしい	子育て世帯	10年以上～30年未満	40代	女性
教育、子育て支援、高齢者支援	子育て中の為	30年以上	40代	女性
減税、日本人に支援をしないで、外国人へ支援するということを止めてほしい。	以前、父が亡くなって母が年金だけでは暮らせないので、生活保護を申請したら断られました。外国人への支援はしているのに不公平だと思います。また、市民税を納めているのは日本人が多く、外国人は納税する人は少ないと言われております。日本人が納めて外国人へ流れるのはおかしいと思います。公平に対応してほしいです。	30年以上	40代	女性
市民の声が市政に反映される市としてロールモデルとなって欲しい	自治体から市民の声を聞かないとこの国は変わらないと考えるから	30年以上	40代	男性
中央図書館を人口50万都市に相応しいものにして欲しいです。蔵書はもちろん、席数の多い(150～200席)誰でも使いやすい学習室をぜひ整えてもらいたいです。	自分の高校生～社会人時代にかけて、図書館の蔵書と学習室は自分の学びを支えてくれたかけがいのない存在でした(ちなみに、出身は東京都の多摩地区です)。一方、松戸市で子育てを始めて、各地区図書館および中央図書館の規模の小ささと学習室の席数の少なさに困惑しました。子どもたちはどこで本を読むのでしょうか、学生や大人たちはどこで読書や学習をすればいいのでしょうか。図書館は家庭や学校・職場以外での第三の居場所になりうる貴重な場所です。ぜひ妥協せずに市民の学習追求の場を整備していただきたいです。	3年以上～10年未満	40代	女性
公園の整備をして欲しい。	夏が暑すぎて公園に行けないのもったいないです。もっとも木を植えて日陰を増やして欲しい。あと砂場に日陰を作るなど、たくさん公園があるので、地域の人達が集まれるようにしてもらえると嬉しいです。柔らかい素材の地面や出来れば歩道も車椅子やベビーカーを使いやすくしてほしいし、駅前のバリアフリー通路の案内も分かりやすくしてもらえると助かります。	3年以上～10年未満	40代	女性
子供に対する支援	松戸市は子育てしやすいと聞いて都内から引っ越してきました。	1年～3年未満	40代	女性

Q1. 松戸市で「よくなってほしい」と思うこと、次の市長に「力を入れてほしい」と思うテーマは何ですか？(自由記述)	Q2. このテーマに関心がある理由を教えてください(自由記述)	① 松戸に暮らして何年ですか？	② 年代について	③ 性別について
松戸駅周辺再開発	子育てをしていると、駅周辺の古さや、公園の古さが目につく	10年以上～30年未満	40代	女性
松戸市内図書館の充実	小学校で読み聞かせボランティアをしています。図書館(分館利用中心)へ行く機会が多いのですが、閲覧する場所、勉強する机、スペースが狭いなど、長時間利用が出来ません。なので、他市図書館へ行くこともあります。小さな子からお年寄りまで利用しやすい図書館にしてほしいです。	10年以上～30年未満	40代	女性
0歳児からの保育園無償化	4月から保育園に通っていますが、なんのために働いているのかわかりません。	1年～3年未満	40代	女性
子育て支援	今の松戸の子育て支援には満足していますが、市長が変わることで変わってほしくないのです。	3年以上～10年未満	40代	女性
安全対策 水道管等 道路と歩道の整備等	子育て世代だから	3年以上～10年未満	40代	女性
バスケットボールや、スケボーを楽しめる公園を増やしてほしい。	子どもがバスケやスケボーの練習をする場所がなくて、上達したくても練習できる環境が少ないと感じたので。	30年以上	40代	女性
子育て	AI	30年以上	40代	男性
子どもの教育と支援	<p>現在、教員不足により、学校現場では一人ひとりの教員の負担が増加し、本来優先されるべき授業準備や児童・生徒とのコミュニケーションに十分な時間が確保できていないのが現状です。このことは、児童・生徒の学びの質の低下や、教員との信頼関係が築きにくくなるなど、さまざまな問題を引き起こしています。</p> <p>こうした課題をどのように解決していくのか、具体的な対策案をお持ちであれば、ぜひ積極的に講じていただきたいと願っています。</p> <p>また、松戸市は他県と比較して、学習障害に対する理解や対応が大きく遅れていると感じています。学習障害によって「学びたくても学べない」子どもたちの現状を正しく把握し、ICTの活用についても障害のある子どもたちの視点に立った工夫をぜひ進めていただきたいと思います。</p> <p>教員に対する研修やフォロー体制など、もし具体的なお考えがあれば、ぜひお聞かせいただけますと幸いです。</p>	3年以上～10年未満	40代	女性
学校教員の質の向上	自分の学生時代から今に至るまで一貫して松戸の教員の評判は悪い	30年以上	50代	回答しない
教育・文化の向上	松戸市はとにかく図書館が脆弱で50万人都市として恥ずかしい限り。文化度はその市の民度に比例します！	30年以上	50代	女性
起業支援	東京に比べて支援が少ないから	10年以上～30年未満	50代	女性
中小企業に対する支援体制の充実と子育て支援、エンゲル係数高騰に対する対策、北小金北口側の道路整備と路駐対策、松戸駅東口の渋滞するタクシー車両対策(プール場所で待機してほしい)		30年以上	50代	男性
環境に配慮した次世代優先の街づくり。	<p>人口減、食料自給率の低下、気候変動などが危惧されているのに、相変わらず森林や農地を潰してのマンション建設や住宅地化、物流センター誘致など、経済優先の街づくりが行われていることに違和感を感じるから。</p> <p>緑化率＝都市の魅力と言われているのに、公園や街路樹などの大木が次々と伐採されていることにも違和感を感じる。緑化率は1ヶ所の大きな場所で賄われるものではないから。</p>	10年以上～30年未満	50代	女性
児童館を沢山作って欲しい	3歳までの支援は山盛りあるのに4歳になると手薄になってしまい、心配なご家庭の継続的支援が出来ない	10年以上～30年未満	50代	女性
色々な世代、職業の人が手を取り合って住める町	まだ、田舎の臭いが残っている町で活動していくのは結構、大変です。対話ができる町にしてほしいと思っています。	10年以上～30年未満	50代	男性
図書館や公園などの公共事業について	最近のまちづくりのポイントは『子どもだけでなく大人や障害のある人が自由に学べる図書館』『世代や障害を問わずみんなが気持ちよく過ごせる公園』などに注目が集まっています。松戸市は市民活動が活発です。市民活動がさらに楽しく活発化するような『公共の場』の実現に向けて尽力していただきたいです。	10年以上～30年未満	50代	女性

Q1. 松戸市で「よくなってほしい」と思うこと、次の市長に「力を入れてほしい」と思うテーマは何ですか？(自由記述)	Q2. このテーマに関心がある理由を教えてください(自由記述)	① 松戸に暮らして何年ですか？	② 年代について	③ 性別について
農業をしやすい、続けられやすくしてほしい	江戸川沿いの農地はけては広くはない面積ではあるけれど、ここが全て住宅になったら他のまちと同じになる。私は北松戸に住んでいるが、15分も自転車を走らせると田んぼでサギが見れるのは嬉しい。坂川で水鳥が当たり前に泳いでいるのも素晴らしい。東京の隣で緑地と住宅地と商業地があって野鳥が見れる広々とした街になってほしい。また、野菜は鮮度が命だと思うので、人の多い地域で近場で野菜を供給するような農業の可能性を先駆してほしい	30年以上	50代	女性
福祉の充実	千葉県は福祉サービスが良くない	10年以上～30年未満	50代	女性
・重い障害があっても入居できるグループホームの整備ならびに既存のグループホームの空室に重度障害者が入居できるような施策(市独自手当等)の導入	自分の息子が重度障害者で、入居できるグループホームが無いから	10年以上～30年未満	50代	女性
①福祉にチカラを入れて欲しいです。②市民活動をしている人への支援、そしてその人達を支援している人達の支援をお願いします。	障がいがある人達や高齢者、女性や子ども達が理不尽な思いをすることなく、平和で安全に暮らせるようになって欲しいからです。	30年以上	50代	女性
子どもの権利保障	親視点の子育て政策に力を入れてきた印象だが、子ども視点の政策が乏しいと思うから	10年以上～30年未満	50代	女性
子育て支援(とくに小中学校、高校生の居場所や不登校支援)NPOや市民活動団体との協働や連携		30年以上	50代	女性
商業の発展	ダイエーが閉店したり、キテミテマツドのテナントも反映してないように感じる。お店がどんどん減っているように感じるから。	10年以上～30年未満	50代	女性
防災、動物愛護		10年以上～30年未満	50代	女性
子育て世代への松戸市独自の給付、名古屋市のような減税	ひとり親(父子家庭)で進学費用や生活費高騰で厳しいからです。	30年以上	50代	男性
子どもたちがのびのびと過ごせる松戸に。(例えば、公園で思いきりボール遊びをできるように。)	松戸市内の公園では、ボール遊びができるところが少なく、子どもたちの健やかな遊びが奪われているため。	10年以上～30年未満	50代	女性
子育て世代だけでなく、高齢者が外出しやすくなるよな、行政サービスを増やして欲しいです。やすくなると、	高齢者が増えたと実感しているし、自分自信の老化も実感している。また、実家が空き家になり、これからどうするべきか考えている。今後の空き家の管理や維持費用などが負担になってきている。	30年以上	50代	女性
障害者支援	特別支援学級が全学校にない。全ての学校で併設している自治体もあるので、子育てに優しい市を目指すのであれば、健常者だけでなく、障害者にも優しい市になってほしい。	10年以上～30年未満	50代	女性
子どもの育つ環境を豊かに	公的な施設の建物の老朽化により、町自体が活気を失っている	10年以上～30年未満	50代	男性
市役所は移転ではなく現地建替で	税金の使い方の優先度、内容の再検討	10年以上～30年未満	50代	男性
市庁舎移転問題	市の財政が気になるから	30年以上	50代	男性
同じ松戸市でも、地域によって差がある。例えば子供の居場所(子供堂や児童館等)ある地域もあれば全くないこともある。あと、市民センターに図書館はあるけど、本を読むスペースがある所とない所がある。図書館等の自習室も少なく近くにないし、行ってもすぐに席が埋まってしまい争奪戦。もっと増やして欲しいです。	子育てしてて思ったから	30年以上	50代	女性
小学校の先生不足問題	以前、トラブルを起こしているお子さんがいたが、先生不足で、と言われ思うような対応をしてもえなかった。(松戸市内の他の学校では、補助の先生が各クラスにいるところもあると最近聞きましたが...)	30年以上	50代	女性

Q1. 松戸市で「よくなってほしい」と思うこと、次の市長に「力を入れてほしい」と思うテーマは何ですか？(自由記述)	Q2. このテーマに関心がある理由を教えてください(自由記述)	① 松戸に暮らして何年ですか？	② 年代について	③ 性別について
防犯対策などで、安全安心なまちにしてほしい。また、生活が便利なまちにしてほしい。	<p>強盗、性犯罪などの凶悪犯が増えている印象。町を夜、明るくしてほしい。また、ネット犯罪・詐欺などの被害も増えている。自転車が増えている。自転車が乱暴な運転をしている。歩行者、自転車双方にとって危険である。ウーバーの配達員の自転車に横断歩道でぶつけられた事もある。自転車による被害は大きくなっている。</p> <p>オンラインカジノなどのネットで賭博に加担し、大金をなくす人も出ている。ITによる被害も大きくなっている。リテラシー教育も必要ではないか。</p> <p>高齢化が進み、足が良くない人も目立っている。バリアフリーなど歩道を平らにし、歩きやすくして頂けないか。民生委員などへの待遇改善は必須である。子供たちの不登校が急増している。学校にカウンセラー、ケースワーカーなど支援員を増やしてほしい。</p> <p>防犯、生活改善にとって、コミュニティ活動の充実が必要である。地域の力を向上させて頂く方針を出してほしい。松戸に住んで良かったといえるようにして下さい。</p>	30年以上	50代	男性
やっぱり、子供の事！	子供にとって「暮らしやすいまち」申し分ないが、「子供の貧困」は無くして欲しい。松戸市の子供たちみんなが、しっかりごはんが食べられてみんなが高学歴になれる市にしてほしい。	3年以上～10年未満	50代	回答しない
松戸駅全体の改良、市内の緑化	<p>親の介護で、東京から松戸に戻ってきたのですが、朝の松戸駅を利用して、仕事に対するモチベーションが下がってしまう、そんな作りになっていると思います。特に東口は歩きづらく、通勤や通学する人がとても不快な気分で駅を通過している状況です。国全体の生産性を上げるためにも、駅の利用は、とても重要だと思います。お年寄りもとても通りづらいと思います。改良工事しているとのことですが、早く進めていただきたいですし、松戸駅を利用して、今日も頑張るぞと言う、誇りが持てるような、そんな作りにもしてもらいたいです。</p> <p>また、たくさんマンションが建設され、人口も増えているとの事ですが、ぜひとも街の緑化を進めていただきたいです。正直、東京よりも緑の少なさに、驚いています。緑化は公園だけでなく、いろいろなところでできることだと思います。とにかく、環境の整備、たくさんの方がいるからこそ、住んでいる街が気持ち良いものと、みんながんばりますし、結果的に、より税収も見込めるのではないのでしょうか？</p>	1年～3年未満	50代	回答しない
決定過程の可視化、減災と日常生活の向上	東松戸病院廃止や市役所建替で突然出てきた話がどう決定されたのかまともな議事録がないのは問題だと思うから。減災を考えることは有事だけでなく日常の生活を良くすることでもあると思うから。	10年以上～30年未満	50代	女性
地域経済をまわしていく地域共生社会	人口減少に対応した地域づくりと経済の活性化が必要だから	30年以上	60代	女性
松戸市政100年に全国からも羨ましいと言われるくらい幸福度の高い街作りを目指して欲しい。個人的には将来地域内で色々な物やサービスが循環する社会(特に環境面)に全てのステークホルダーが相互協力し、奪い合いではなく、与え合いの世界を構築して欲しい。	<p>日々目の前にある小さな問題を放置し続けてしまうと課題解決には多大な労力と時間が必要になります。それぞれの立場で出来る事を持ち寄り同じ方向を向いてやれたら持続的な取り組みが出来ます。</p> <p>環境整備(自然やインフラ)は地味で予算がつきにくい課題ですが、じわじわと侵食して突然大事故大災害につながる課題です。</p> <p>現場を定期的・専門的・俯瞰的にしっかりと見て必要な対策を常にしていく事が大切です。</p>	30年以上	60代	男性
新規事業に向けた財政力の強化	近隣他市に比べて担保となる財源が少ない	30年以上	60代	男性
市庁舎の建て替えを現地建て替えとする。建て替えまで、職員・市民の安全を守る観点から、早急に仮庁舎を確保して、本館・新館の機能を移転する。	現在の本館・新館は耐震不足であり危険だから。移転先候補の新拠点南側は、土地が狭く、高台にあり、現在の市庁舎よりはるかに不便になると考えるから。	30年以上	60代	男性
子育て支援は、当たり前に必要な事ですが、元気で働きたいと思っている高齢者が、働ける様な事や施設などを増やして欲しいです。人生100年時代と巷は言っているけど、ヤル気がある高齢者をもっと雇用して欲しい。	私は、松戸が大好きです。松戸が、もっと良くなるように、若い人達だけにお任せするのではなく、高齢者も他人事みたく、文句ばかり言っていないで、自分の街だと思って、微力ながらお手伝い出来る事が有ればと思っております。	1年～3年未満	60代	女性
図書館の充実(建物+蔵書+サービス)図書館整備計画の実現	現在の図書館は、老朽化、狭隘化、人材不足等の課題が多くあり、50万都市にふさわしい文化政策には図書館整備が急務だと感じているため	現在住んでいない	60代	男性
子ども、福祉等	子ども関係団体に所属している為	30年以上	60代	女性
職員の、市民のために働くことの前向きな姿勢、気風をすること。	市の事業を担う機会があるが、おおかたの職員はやる気があっても協力的なもの、新しい(と言っても既に他市ではやっている)取り組みなどに関して庁内の意見を慮って、個人としては賛成だが、難しい、無理、などと言われることがあり、それだけでなく全体的に自組織を守ることが優先で、市民のためになることなら取り入れていこう、という気風が感じられない。それは職員の質の問題ではなく一人ひとり優秀な方々なので、職場の雰囲気だったり外圧(市民含む強いクレマー)のせいなのか不明だが、先進的なことを取り組んだりそれで多少失敗してもフィードバックして更なる取組に挑戦する職員を応援する寛容な職場になればいい、と考えます。	10年以上～30年未満	60代	女性

Q1. 松戸市で「よくなってほしい」と思うこと、次の市長に「力を入れてほしい」と思うテーマは何ですか？(自由記述)	Q2. このテーマに関心がある理由を教えてください(自由記述)	① 松戸に暮らして何年ですか？	② 年代について	③ 性別について
文化施設を充実して欲しい。	例えば図書館。分館はたくさんあって予約本を受け取るには便利ですが、それだけの機能で全然満足できません。本館も古くとも50万都市の図書館とは思えません。その他市民センターの老朽化などなど。とても文化都市とは言えない。	10年以上～30年未満	60代	女性
財政基盤強化のため積極的に企業誘致を推し進めてください。	道は凸凹。歩道も狭い。仕方なく車椅子が車道に出ている。夜は暗く都内の半分しか街灯がなくて危険。さまざまな行政サービスの維持や質の向上にはまず増収増につなげる思い切った企業誘致が必要。外環や北千葉道路を活用した物流企業、好立地で本来インバウンドの影響を受けて良いはずの東松戸へのホテル誘致。徳洲会になった元東松戸病院の利便性強化。低地が多く災害に弱い市内を守り切るための防災拠点として司令塔たり得る高台での市役所庁舎の建設。どうかプロ市民的な人たちに負けずに速やかに推し進めてください。	30年以上	60代	男性
子育て支援、高齢者の活躍	子育てを支援する事は未来への重要な投資 高齢者には子育て支援という生きがい	30年以上	60代	男性
キテミテ松戸の利用を考えて欲しい	お金を掛けて市役所を建てるなら、キテミテに年配者が利用する役所部門を移転して欲しいです 法務局の方に移転してバスを出すとか余計な市税を使うのは絶対反対します	30年以上	60代	女性
市役所建設撤回	キテミテ松戸など、松戸駅周辺で活用できるスペースがあるのに、数十億円もかけて市役所を新築する必要はない	10年以上～30年未満	60代	男性
松戸市の魅力を作れること。歴史でも文化でも農産物でも良いですね。スポーツでも施設でも、松戸市民が誇れること。マブチ、マツキヨ、琴櫻 一日中、過ごせるような図書館が欲しい。赤ちゃんから、お年寄りまで、子供や大人もサラリーマンなど、仕事帰りにも寄れたり。静かに勉強できるスペース、親子で読み聞かせ、子供ひとりでも安心して過ごせて、靴をぬいでくつろげるソファや畳みスペースとか。木造建築で木の温もりを感じ、カフェも併設されてたらなおよい。	先日、柏駅を訪れたら、松戸には無いような活力と賑わい人出の多さを感じました。まるで北千住と変わらないエネルギーです。なのに松戸はどうしちゃったんだろう？と嘆きました 今ある、図書館に魅力を感じないから。	30年以上	60代	男性
教育 福祉	孫が小学校に通っているため、教育に関心があるため。 高齢の母も施設にお世話になっているので、施設の大変さを感じているため。	30年以上	60代	女性
市役所、図書館を始めとした各施設	老朽化、耐震性に不安だから	10年以上～30年未満	60代	男性
市庁舎建て替えをはじめ公共事業の透明化	市庁舎建替えについて様々な意見があります。市民の意見やニーズを重視して、コスト良く決めてほしい。松戸市は公共事業を巡り利害関係者の便宜を図り過ぎているのではないかと、市民の意見が軽視されているのではないかとという疑問がついてまわっている。市長はじめ市幹部、議会と利害関係者の関係性の透明化をあわせて図るべきである。	10年以上～30年未満	60代	回答しない
高齢者の居場所づくり。他市の健康体操やシニアリーダーづくりなど。	引きこもる高齢者が目立つから。毎日、毎週とか歩いて行ける場をつくる必要だと思えます。	30年以上	70代	女性
地元の農業を継続、農地が今のまま、これ以上減らないように。	地産地消が基本、これ以上外国からの食料に依存してはこの先、食べ物なくなる。	30年以上	70代	女性
子どもの権利を保障し子どもの声を政策に反映する施策に力を入れて欲しいです。その為に「子ども基本条例を制定してください	学校教育や子どもと関わる現場、地域でも子どもの権利に関する意識はまだまだ高まっているとは言えません。市長自ら子どもの権利を認めて擁護する政策を推進することが松戸市を「子どもんなか」社会にしていこうで必要だと思うからです。子どもにやさしい街」は誰もが生きやすい街になると思います	10年以上～30年未満	70代	男性
年齢を超えた居場所	あらゆる年代で、子どもの見守りが必要。	30年以上	70代	女性
文化面	図書館が貧弱 文化施設の老朽化 駅近に市民劇場クラスのホールがもうひとつ欲しい。	30年以上	70代	女性
文化芸術に力を入れてほしい	文化芸術は学力みたいに目に見える数字で表すことはできません。でも人が生きていく上で大切で心の栄養になるものだと思います。	30年以上	70代	女性
環境整備、環境保全	市民の生活環境の整備も重要ですが、歴史ある建造物の保護や、街並みの保存をして欲しい。 建物を建て替える時に、以前あった道標が消えてしまうのを、何度も目にしています。 また立て看板を設置していても、目立たなく、説明不足かな？と感じるものも。 市民の足として、めぐりんがありますが、とても充分とは言えません。もっと走るコースの拡充、整備して欲しい。	30年以上	70代	回答しない
市の経済的発展	隣接する流山市、越谷市、柏市などが交通網を考えた大型施設や市民の動的活動を考慮した経済的施策が次々と展開され、急速な発展を遂げているから。	10年以上～30年未満	70代	男性
市民、住民に優しい町づくり。松戸市で育った子ども達が住み続けたいと言える松戸になればいいな。	住み続けたいから(笑)	30年以上	70代	男性

Q1. 松戸市で「よくなってほしい」と思うこと、次の市長に「力を入れてほしい」と思うテーマは何ですか？(自由記述)	Q2. このテーマに関心がある理由を教えてください(自由記述)	① 松戸に暮らして何年ですか？	② 年代について	③ 性別について
災害対策	災害の備えとかどこまで進んでいるか、一人暮らしのお年寄りの見守りとか体制が出来ているのか気になっています。	30年以上	70代	女性
歩行者と自転車に優しい道路造り	車優先の道路はもうよいのでは	30年以上	70代	男性
活力と魅力のある街創り	若年世代に多く定住してもら	30年以上	70代	男性
市内のバスの運行を増やしてほしい。	高齢者が出かける時に、バスの本数が減って困っているから。	10年以上～30年未満	70代	女性
図書館の本館を充実した新しい図書館にしてほしい。	近隣(流山市、金町)の図書館が大きく、充実した文化施設になっているので、松戸にもぜひ。	10年以上～30年未満	70代	女性
子育て支援 医療が無料になるといい ベビーシッターの無料化 ドウラ制度の導入 公園の整備				
教育、医療	子どもが学生で教育分野の資金不足を感じるから	3年以上～10年未満		回答しない